

Dimanche 17-18 Février : 1er Dimanche de carême de l'année B

Feuille liturgique

Introduction générale à la liturgie du jour

En ce premier dimanche du carême, la liturgie nous invite à nous rappeler nos engagements de baptêmes en faisant mourir en nous tout ce qui conduit à la violence et au péché. Que la grâce du baptême nous rende forts et vainqueurs contre les tentations de gourmandise, de richesse et de pouvoir. Que nous évitions ce qui peut conduire à toute sorte de mort ou de disparition de la personne humaine ou de son environnement. En lien avec la campagne d'entraide et fraternité, nous sommes appelés pendant ce temps de carême à soutenir l'agriculture familiale en République Démocratique du Congo. Une sensibilisation sera faite aussi sur l'impact de nos écrans (TV ou téléphones), fruits de l'exploitation des minerais au Congo qui est la cause principale des conflits armés, des déplacements des populations et de la précarité de l'agriculture avec toutes ses conséquences.

Introduction à la première lecture : Gn 9,8-15

Le récit de Noé nous montre une création, qui bien que voulue bonne par Dieu, est en proie à la violence et au péché. Le déluge devient, pour l'Eglise, une figure du baptême engloutissant le péché et purifiant la terre de toute cette violence. Comme Noé, que chacun de nous évite la violence et le péché, qu'il participe à la construction d'un monde de paix, de justice et d'amour.

Introduction à la deuxième lecture : 1 P 3, 18-22

Par le baptême, nous sommes sauvés grâce à notre engagement envers Dieu d'une conscience droite. Vivons ces engagements de baptême à travers toute notre vie.

Prière universelle

1. Seigneur, face aux tentations, nous prenons souvent le parti pris du pouvoir, de l'accumulation des richesses et du paraître. Seigneur, donne-nous un cœur plain de charité.
2. Seigneur, tu ne nous juges pas mais tu nous invites à nous tourner vers celles et ceux qui sont à la marge et à construire des relations plus humaines, plus justes et plus solidaires. Seigneur, rends-nous proches des nécessiteux.
3. Seigneur, nous reconnaissons que nous fermons parfois les yeux face aux victimes d'injustice, de catastrophes naturelles ou de toutes sortes d'exclusions. Seigneur, rends-nous attentifs aux sollicitations de notre monde en détresse.
4. Seigneur, tu nous rappelles que tu te manifestes à nous à travers le rejeté, l'affamé, le pauvre, le prisonnier. Tu nous invites à les rejoindre car ils nous montrent ton visage. Seigneur, donne-nous ton esprit et change notre cœur.
5. Seigneur, accorde à nos défunts, spécialement aujourd'hui à....., d'entrer dans le Royaume de paix et de joie éternelles. Seigneur, exauce-nous.

La collecte d'aujourd'hui est faite **pour le chauffage des salles de réunions, de répétition et de rencontres pastorales.**